
Transcurridos dos 
años desde la puesta 
en marcha del Fondo 
Europeo de Pesca 
¿Qué espera de él?

Yo espero un cambio 
de tendencias, una 
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 “ Si nuestro país quiere tener una industria que aproveche las condiciones del mar y de 
los ríos convenientemente tiene que apostar por la acuicultura mucho más fuertemente, 

ya que es una industria naciente con un tremendo potencial de desarrollo ”

“En acuicultura hacemos magníficos 
productos con procesos 

medioambientalmente impecables”

Gustavo 
Larrazábal Aguerrevere

productos y activida-
des. 

Es fundamental 
comunicar al consu-
midor que lo que ha-
cemos es un magní�ico 
producto, realizado 
con procesos medio-
a m b i e n t a l m e n t e 
impecables y con una 
calidad totalmente 
garantizada.

¿Desde su perspec-
tiva, cual sería la si-
tuación deseable en 
el sector?

Con�ío en que la futura 
reforma de la Políti-
ca Pesquera Común, 
contemple también 
a las organizaciones 
de productores, de 
forma que puedan ser 
estas quienes regulen 
la oferta, lográndose 
una venta común de 
los bienes producidos. 
Esto sin duda, contri-
buiría a dar respuesta 
a la situación actual de 
crisis.

C o n s i d e r a m o s 
importantísimo el 
concienciar a las auto-
ridades europeas de la 
necesidad de igualar 
las reglas de juego 
tanto entre los países 
de la Unión como con 
los países de fuera de 
la Unión que también 
venden sus productos 
aquí.

¿Y qué papel juega el 
FEP ahí?

El FEP puede jugar 
un gran papel pero si 
lo usamos inteligen-
temente. Considero 
que el papel del FEP 
en España debería 
estar centrado en la 
comunicación al con-
sumidor, -que todavía 
cree que los productos 
de la acuicultura son 
de segunda categoría-, 
y en el marketing, en 
la creación de marca, 
algo que no podemos 
hacer las empresas 
de forma individual ya 
que somos pequeñas 
para realizar una in-
versión de esa índole.

¿Cuál es su postura 
respecto a la I+D+i?
Para mí es absolu-
tamente vital. Para 
nosotros innovación 
es más importante, 
incluso, que investi-
gación y desarrollo. 
Hay que apostar por 
la innovación tecno-
lógica –teniendo el 
océano como objetivo 
ya que la acuicultura 
del futuro se hará 
mar adentro-, y por la 
innovación biológica y 
productiva, – ya que la 
biología que conoce-
mos de los animales 
que estamos explotan-
do es todavía mínima.

Para conseguir todo 
esto, desde el sector, 
hemos afrontado el 
reto de formar una 
Plataforma Tecnológi-
ca Europea de la acui-
cultura. Plataforma 
que presido. 

¿Cómo es la situa-
ción de la acuicultu-
ra respecto a otros 
sectores como la 
pesca?

Pesca y acuicultura 
ni son, ni pueden ser 
iguales, de ahí que las 
necesidades del sector 
sean completamente 
diferentes. Hay un 
directivo de una aso-
ciación de acuicultura 
en Europa  que dice 
“no apueste por una 
industria que está 
en el ocaso, apueste  
por el amanecer”, la 
acuicultura tiene un 
futuro gigantesco y la 
pesca tiene muchos 
problemas sociales 
que resolver. Si Espa-
ña quiere tener una 
industria que apro-
veche las condiciones 
del mar y de los ríos 
conven ien tem en te 
tiene que apostar por 
la acuicultura mucho 
más fuertemente. Es 
una industria naciente 
con un tremendo po-
tencial de desarrollo 
en España. q
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nace en Venezuela en 1950 .
Actual Presidente de la 
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transición. La acui-
cultura ha tenido en 
los últimos años el 
empuje que necesi-
taba, debiendo ahora 
concentrar nuestros 
esfuerzos en la pro-
moción de nuestros 


